

que l'on pourrait joindre et raccorder la période primitive, celle des catacombes, à celle des titres primitifs, constructions au-dessous de terre, qui étaient les maisons où se rassemblaient les fidèles, et où ils vénéraient la mémoire de ces martyres illustres dont le loculus des catacombes cachait et protégeait les restes vénérés.

DON ALESSANDRO.

## CONVOCATION DU PREMIER CONCILE PLENIER DU CANADA

DONAT SBARRETTI

**P**AR la grâce de Dieu et du Siège Apostolique, archevêque d'Ephèse et Délégué Apostolique.

A tous les Illustrissimes et Révérendissimes archevêques et évêques, aux Révérendissimes vicaires et préfets apostoliques du Canada, aux Révérendissimes abbés, aux supérieurs d'ordres ou de communautés religieuses, et à tous ceux qui de droit ou conformément à l'usage établi doivent prendre part aux Conciles Pléniers, Paix et Salut en Notre-Seigneur.

Par un admirable dessein de la Divine Providence, le grain de sénévé déposé par les missionnaires dans le sol des vastes régions canadiennes, et fécondé ensuite par leurs sueurs et leur sang aussi bien que par le zèle apostolique des évêques, est devenu un grand arbre. Dans ce pays où les tribus sauvages, adonnées aux superstitions du paganisme, menaient une vie errante dans les forêts et sur les mers, où seul, il y a deux siècles, le vénérable évêque de Québec dirigeait un petit nombre de fidèles, nous voyons maintenant avec joie une grande partie des indigènes convertis à la vraie foi, d'immenses populations catholiques, plusieurs prélats à la tête de diocèses ou de vicariats apostoliques, un clergé séculier et régulier très nombreux, des édifices religieux magnifiques, d'innombrables établissements d'éducation et de bienfaisance.

Mais l'Église, qui est leuse, et qui a déjà prouvé, pour la gloire de son salut des âmes, prendre possession des siècles, de nous faire plus loin la pureté des mœurs et lui donner un air de ceux qui arrivent et viendront pourvoir aux nécessités de la canadienne doit être plénier, afin que tout soit la vérité et la vie.

Pour cela, il faut l'accomplir des mêmes moyens d'accomplir l'on arrivera plus complètement ce droit est réservé et définissent par des lois qu'il faut faire, ce qu'il faut faire.

C'est pourquoi le Seigneur Christ sur la terre, dans son pontificat, a voulu donner une telle sollicitude dans la vigne du Seigneur ; et la Sainte Congrégation louer le projet d'un Concile de Québec ; et par des Lettres de 1909, Il a bien voulu charger de convoquer

C'est pourquoi, en l'année, après avoir invoqué la Trinité, imploré le Ciel puissant de la Bienheureuse après entente avec l'